# Presseinformation

Darmstadt, 17. Dezember 2021



Freunde der Mathildenhöhe: Starkes Vorstandsteam für das Weltkulturerbe Nikolaus Heiss und Renate Charlotte Hoffmann wieder stellvertretende Vereinsvorsitzende

Der Verein der "Freunde der Mathildenhöhe" startet mit frisch gewähltem Vorstand in das nächste Jahr. Nikolaus Heiss und Renate Charlotte Hoffmann wurden ohne Gegenstimmen in ihren Ämtern als stellvertretende Vorsitzende bestätigt. "Mit ihrer Fachkenntnis zu Denkmalpflege und Restaurierung als Architekt und Kunsthistorikerin sind sie wichtige Ideengeber für die von uns unterstützten Projekte.", so Hans Gerhard Knöll, der ebenfalls bestätigte Vorsitzende des Vereins. "Mit ihrem kürzlich erschienen Bildband 'Welterbe Mathildenhöhe Darmstadt' haben sie ihr Wissen und ihre Fachkenntnis zur Geschichte, Entwicklung und historischen Bedeutung der Stadtkrone eindrucksvoll bezeugt."

Der Verein hat mit dem langjährigen städtischen Denkmalpfleger Nikolaus Heiss und der Kunsthistorikerin Renate Charlotte Hoffmann wieder zwei renommierte Namen im Vorstand, die über anerkannt große Kompetenz zur Mathildenhöhe verfügen und dieses mit großem Engagement und Einsatz seit Jahrzehnten unter Beweis stellen.

### Unermüdliche Spendensammler, Streiter und Denkmalpfleger

So hat der Verein zusammen mit Heiss eine namhafte Spende eingeworben, mit der die Restaurierung des Schwanentempels durchgeführt werden konnte. Auch die Einhausung der Kunstobjekte im Platanenhain, die Restaurierung und denkmalgerechte Bepflanzung der Schakalvasen gehen auf seine Initiative zurück. Mit den von der Schreinerei Uhland geschaffenen Schutzhütten wurden auch diesen Herbst wieder die Löwen- und Schakalvasen sowie die Wasserträgerinnen ummantelt. Der Auf- und Abbau für 21 Skulpturen geschieht seit mittlerweile neun Jahren in Zusammenarbeit mit dem Förderkreis Hochzeitsturm, der die Kosten übernimmt. Die Informationstafeln auf diesen Einhausungen mit den passenden Fotografien hat Heiss ebenfalls entworfen. Gespendet wurden sie von der Firma Uhland.

Der Platanenhain mit seinen vielfältigen Bildtafeln und Kunstobjekten wird in seiner Entwicklung vom Verein Freunde der Mathildenhöhe aufmerksam beobachtet. Dass die ursprünglich geplante Fällung etwa der Hälfte der Platanen verhindert werden konnte und nun ein realistischeres Sanierungskonzept umgesetzt werden soll, ist auch dem engagierten Einsatz Renate Charlotte Hoffmanns zu verdanken.

# Presseinformation

Darmstadt, 17. Dezember 2021



"Wir können uns unsere Vereinsarbeit, die sich ganz auf die Begleitung der Erhaltung, Restaurierung und Weiterentwicklung der Mathildenhöhe konzentriert, ohne Nikolaus Heiss und Renate Charlotte Hoffmann nicht vorstellen. In vielen Vorträgen, Führungen und Veröffentlichungen werben sie für die Krone unserer Stadt. Der Erfolg ihres sachkundigen Engagements ist auch an der Höhe der eingeworbenen Spenden abzulesen.", so Knöll. "Als leidenschaftlicher Fotograf dokumentiert Heiss seit langem den Status quo des Ensembles und unterstützt damit wesentlich das Monitoring für die Pflege und Erhaltung der Mathildenhöhe."

## Vorstand, Beirat und Mitgliedschaft

Mehr als 100 Personen engagieren sich im Verein der "Freunde der Mathildenhöhe" für das am 24. Juli 2021 zum UNESCO Weltkulturerbe ausgezeichnete Ensemble. Auf der per Videokonferenz durchgeführten Mitgliederversammlung vom 10. Dezember 2021 wurden die bisherigen fünf Vorstandsmitglieder Hans Gerhard Knöll, Nikolaus Heiss, Renate Charlotte Hoffmann, Claus Dieter Knöchel (Schatzmeister) und Klaus Stolze (Schriftführer) in ihren Ämtern bestätigt. In den fünfköpfigen Beirat wurden zudem Stefanie Scholz und Petra Wochnik (Beauftragte für Öffentlichkeitsarbeit) gewählt, die die Nachfolge der langjährigen Beisitzer Doris Fröhlich und Bernhard S.T. Wolf antreten, die nicht mehr zur Wahl standen. Peter Engels und Elisabeth Müller-Klingenburg wurden als Beiräte bestätigt wie auch Heidi Kriegbaum, die in der Vergangenheit mit einer bedeutenden Einzelspende die Sanierung der großen Pflanzschale vor dem Lilienbecken gefördert hat.

Seit der Vereinsgründung in 2006 ist der Mitgliedsbeitrag unverändert und beträgt pro Kalenderjahr 50 Euro pro Person. Darüber hinaus gibt es vergünstigte Mitgliedschaften für Ehepaare und Familien (75 Euro) sowie für Schüler, Studenten und Auszubildende (25 Euro). Mehr Informationen zum Verein sowie zur Mitgliedschaft inklusive Aufnahmeantrag finden sich auf der Website https://www.freunde-der-mathildenhoehe.de.

#### Vereinskontakt:

Hans Gerhard Knöll, Vorsitzender

Tel: 06151 | 56977

Mail: knoelldarmstadt@t-online.de

### Pressekontakt:

Petra Wochnik, Öffentlichkeitsarbeit

Tel: 0151 | 2060 5512

Mail: petra.wochnik@fdmh.de